

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1971)

Rubrik: Agencia central de informaciones

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

a los enfermos del Hospital de Turba. El CICR prosiguió además su acción en favor de los inválidos de guerra yemenitas (véase pág. 71 del presente informe).

Agencia Central de Informaciones

En el transcurso del año 1971, la Agencia Central de Informaciones recibió 47 198 peticiones y comunicaciones y envió 50 779 cartas. Inició 10 270 encuestas ante las Sociedades nacionales de la Cruz Roja, las delegaciones del CICR, el Servicio Internacional de Búsquedas en Arolsen y diversos organismos competentes. Pudo dar por terminados 10 454 expedientes, de los cuales 4715 con resultado positivo.

Las tareas principales de la Agencia Central de Informaciones consisten en: obtener de las autoridades competentes cuantas informaciones sean necesarias sobre los cautivos en su poder, así como sobre los combatientes enemigos muertos en el frente; registrar la Potencia de origen y sus familias; llevar a cabo las encuestas necesarias cuando se carece de las informaciones oportunas; asumir (en todo o en parte) la transmisión de mensajes entre cautivos y sus familiares, así como entre los civiles que se hayan visto separados por los acontecimientos; expedir certificados de cautividad, de hospitalización o de fallecimiento; tratar los casos de reagrupación de familias, en colaboración con las Sociedades nacionales.

Europa. Aunque se sigue recurriendo a la Agencia Central de Informaciones, debido a la base de documentos que posee, para dar solución a miles de casos relativos a la Segunda Guerra Mundial, los acontecimientos que se han desarrollado en Europa a partir de 1945 le imponen una tarea que no deja de ser también compleja y delicada. Se trata, según los casos, de los innumerables refugiados de origen europeo diseminados por el mundo y separados de sus familias, pero también de personas que aún hoy día intentan emigrar.

Oriente Medio. En abril de 1971 la Agencia Central de Informaciones recibió copia de un fichero establecido por la delegación del CICR en Israel, donde figuraban las fichas de unos 5800 detenidos, constituidas a base de las informaciones dadas con ocasión de las visitas a los lugares de detención. Este fichero, al que vienen a añadirse mensualmente copias de las nuevas fichas que la delegación establece a medida que visita a los detenidos — trasladados, liberados o expulsados —, representa un precioso instrumento de trabajo para la Agencia Central de Informaciones.

La Agencia Central de Informaciones registra por otro lado en sus ficheros los mensajes de los cautivos oriundos de países árabes, de Israel o de territorios ocupados, ya se trate de mensajes que han sido dirigidos a Ginebra o de mensajes cuya expedición asumen directamente las delegaciones del CICR que actúan en el terreno. En 1971, el número de estos últimos se elevó a 83 354, mientras que el número de los mensajes que se transmitieron vía Ginebra fue de unos diez mil.

Asia del Sudeste. La Agencia Central de Informaciones hizo llegar a la Cruz Roja de la República Democrática de Viet-Nam varios centenares de mensajes destinados a los prisioneros norteamericanos. En cuanto a los mensajes dirigidos a prisioneros caídos en manos del Gobierno Revolucionario de Viet-Nam del Sur (GRP), la Agencia los expidió por las vías apropiadas.

En 1971, la Agencia Central de Informaciones recibió por el cauce de la delegación del CICR en Saigón 350 listas, donde figuraban los nombres de 5918 prisioneros en la República de Viet-Nam. La Agencia inscribió inmediatamente estos nuevos informes en su fichero vietnamita, en el que figuraban 49 099 fichas el 31 de diciembre de 1971.

Subcontinente asiático. Los sucesos que ocurrieron en el subcontinente asiático y el conflicto que se desencadenó en diciembre de 1971 ocasionaron un aumento considerable de trabajo a la Agencia Central de Informaciones, la cual tuvo que abrir centenares de encuestas cerca de las Sociedades nacionales de la India y del Paquistán. Durante el segundo trimestre de 1971, dicha Agencia envió a un especialista a Dacca, Nueva Delhi e Islamabad, sucesivamente, con la misión de colaborar con las Cruces Rojas

interesadas, ayudándoles a establecer con sus sugerencias un servicio nacional de búsquedas.

Africa. A principios de año, la Agencia Central de Informaciones recibió algunas tarjetas de captura rellenadas por los prisioneros portugueses caídos en poder de las autoridades de la República de Zaire. Utilizando el canal de la Agencia, se encaminó también parte de los mensajes que se habían cruzado entre los prisioneros y sus familiares.

América Latina. La Agencia Central de Informaciones lleva al día un fichero nominal y general, en el que figuran los detenidos políticos que hay en América Latina.

Servicio Internacional de Búsquedas (Arolsen)

El Servicio Internacional de Búsquedas (SIR), que desde 1955 dirige el CICR, recibió 127 872 peticiones en 1971, es decir, 4543 peticiones más que el año anterior.

Digno de mención es el desplazamiento considerable del número de peticiones con relación a las diferentes categorías. El número de solicitudes de certificados de encarcelamiento y de residencia (48 800), referentes a la ley de indemnización que entró en vigor en la República Federal de Alemania en 1953, ya no ocupa el primer lugar. Como corolario es de destacar la disminución del número de peticiones de certificados de defunción (4747), así como el de documentos solicitados para casos de enfermedad (4958). La cifra de peticiones para la preparación de monumentos a la memoria de las víctimas deportadas, las peticiones presentadas por servicios de archivos y las procedentes de procuradores generales, así como las solicitudes de informaciones para obtener rentas y pensiones, en cambio, han más que aumentado (57 914). Las peticiones de búsqueda individuales se han elevado a 8681; las de informaciones de carácter histórico y estadístico, a 1315; las de fotocopias, a 749; y el resto, correspondiente a peticiones de informaciones de naturaleza diversa, a 708.